



Municipalité d'Ulverton
151, route 143
Ulverton. Québec. J0B 2B0
Téléphone : 819 826-5049
www.municipaliteulverton.com

Info-Ulverton MAI/MAY 2024

1. SAGESSE NUMÉRIQUE, BRISONS L'ISOLEMENT /DIGITAL WISDOM, LET'S BREAK THE ISOLATION
2. COURS PILÂTES/YOGA – PILATES/YOGA CLASSES
3. JOURNÉE ENVIRONNEMENTALE COMMUNAUTAIRE/ ENVIRONMENTAL AND COMMUNITY DAY
4. TRAVAUX DES CHEMINS/ROAD WORK
5. CENTRE D'ACTION BÉNÉVOLE (CAB)/VOLUNTEER ACTION CENTER
6. TEST DE RECENSEMENT 2024/ 2024 CENSUS TEST
7. RETOUR RENCONTRE ORNITHOLOGIE/REVIEW BIRDWATCHING ACTIVITY
8. RETOUR LES ÉPLUCHEURS DE LIVRES /BOOK REVIEW
9. LE COIN DE NOT'MONDE / OUR PEOPLE'S CORNER
- 10.CALENDRIER DES ACTIVITÉS / SCHEDULE OF ACTIVITIES

1. "SAGESSE NUMÉRIQUE, BRISONS L'ISOLEMENT"

Que ce soit pour vous informer, communiquer, payer une facture ou simplement vous divertir, les technologies sont devenues des éléments indispensables de votre quotidien. C'est pourquoi nous vous invitons à participer à une rencontre les 23 et 25 mai prochains, à 13 h et 14 h respectivement. Ces rencontres se veulent un complément au questionnaire qui vous a été envoyé par la poste, et ont pour but d'approfondir les discussions sur les sujets abordés. Si vous n'avez pas reçu le questionnaire, ne vous inquiétez pas il y en aura un pour vous sur place. Nous vous attendons à la salle communautaire où des collations et des boissons seront offertes gratuitement.

2. COURS DE PILATES/YOGA

Vous cherchez à retrouver l'harmonie entre votre corps et votre esprit ? Un cours de Pilâtes-Yoga est disponible les mardis soir de 18 h à 19 h ainsi que les mercredis en après -midi de 13 h à 14 h à la salle communautaire. Un nombre minimum est requis pour avoir lieu.

Rejoignez-nous pour une expérience de bien-être et de renforcement musculaire. Pour inscription téléphoner au 819-571-1057 ou par courriel municipalite.ulverton7@gmail.com

3. JOURNÉE ENVIRONNEMENTALE ET COMMUNAUTAIRE

Date et lieu : Rejoignez-nous le **1^{er} juin** prochain devant la salle communautaire d'Ulverton, de **9 h à 16 h**.

Vente de garage : Une occasion unique de dénicher des trésors tout en contribuant à une économie circulaire. Vous pouvez réserver votre table. (Prendre note que cette vente de garage remplace celle qui avait lieu le

Même jour que la fête du village.)

Don d'arbres : Nous profiterons de cette occasion pour faire la distribution d'arbres gratuits à tous nos citoyens qui souhaitent contribuer à la préservation et l'embellissement de leur environnement.

Kiosque sur le compostage : Vous découvrirez un kiosque dédié à la promotion du compostage. Apprenez comment réduire les déchets 2 organiques tout en enrichissant votre sol. Vous aurez également l'occasion de vous procurer un bac de compostage sur place.

Projet "Sagesse numérique, brisons l'isolement" : Ce kiosque mettra de l'avant notre nouveau projet pour les aînés. Ce projet a pour but d'offrir gratuitement des ateliers sur une base hebdomadaire pour apprendre à utiliser les appareils numériques qui seront fournis par la municipalité. Pour en savoir plus, venez nous rencontrer.

Nous sommes impatients de vous retrouver pour une journée enrichissante et conviviale. Soyez des nôtres et contribuons ensemble à un avenir plus vert et solidaire pour Ulverton.

4. TRAVAUX DES CHEMINS

Voici un résumé des travaux prévus sur nos routes cet été :

1. Nivelage des chemins : Il se déroulera en deux étapes. D'abord, en retirant le gazon des côtés des chemins de gravier, puis en procédant au nivelage. Ces deux opérations devraient se faire respectivement la première et la dernière semaine de mai juste avant l'abat-poussière.

2. Abat-poussière : Tout de suite après la deuxième étape du nivelage, une couche de chlorure de calcium est appliquée pour réduire la poussière. Il

est important de noter qu'une période de trois jours sans pluie est nécessaire après son application.

3. fauchage des abords de chemin : Il sera effectué deux fois cet été : dans la semaine du 16 juin et à la mi-août.

Ces trois actions sont menées sur l'ensemble des chemins appartenant à la municipalité.

4. Débroussaillage : Il est effectué tous les deux ans et implique la coupe de végétation dans les fossés. Cette opération aura lieu au début d'août et concernera les chemins suivants : Domaine Bernier, Du Moulin, Forest, Gore, Leclair, Lisgar, Marcotte, Molly Hill, Norris, Porter, Roy, St-Jean, Lyster et William Dunkerley.

5. Émondage : Cette tâche, réalisée tous les 4 ans, consiste à tailler les branches le long des chemins municipaux pour dégager et assurer une bonne visibilité de la route, si nécessaire, et sera faite tout de suite après le débroussaillage dans le domaine Bernier, Du Moulin, Leclair, William Dunkerley, Molly Hill, rang 7, Roger et St-Jean.

6. Rechargement des chemins : Cette opération est en attente de confirmation de subvention ministérielle.

5. CENTRE D'ACTION BÉNÉVOLE (CAB)

Que fait le Centre d'Action bénévole (CAB) ?

Le CAB a pour mission de :

- Promouvoir et coordonner l'action bénévole et communautaire dans notre région.
 - Soutenir les organismes et les bénévoles dans leur engagement social.
 - Offrir des services à la population ainsi que des services de maintien à domicile qui répondent aux besoins des aînés.
-

En voici les principaux services :

- Popote roulante/service de repas offerts à prix modique
- Accompagnement-transport/pour des rendez-vous médicaux.
- Aide aux commissions/accompagnement chez les marchands locaux.
- Visites amicales/rencontres, appels téléphoniques.
- Télésurveillance/système téléphonique d'urgence pour votre sécurité.
- Pair/service d'appels automatisés pour différentes options.
- Rencontres pour aînés/activités de groupes au CAB.

Pour plus d'informations, une brochure est disponible à la mairie d'Ulverton. Vous pouvez également contacter le CAB au 819-826-6166.

6. TEST DU RECENSEMENT 2024

Du 6 mai au 28 juin, Statistique Canada procédera à un test de recensement en vue du recensement de la population de 2026 ainsi que du recensement agricole de 2026. Ce test sera mené auprès de citoyens choisis aléatoirement dans toutes les provinces. Les données recueillies joueront un rôle crucial dans l'élaboration de politiques municipales et de décisions touchant des domaines essentiels tels que le logement, le transport, l'éducation, l'infrastructure et l'environnement. La participation des ménages sélectionnés est obligatoire en vertu de la loi, et toutes les informations recueillies seront traitées de manière strictement confidentielle. Cependant, la participation au test de recensement agricole demeure volontaire. Pour de plus amples informations, veuillez consulter la page dédiée au Test de recensement de 2024 sur internet.

7. RETOUR RENCONTRE ORNITHOLOGIQUE

Le 20 avril dernier, 8 personnes ont participé à une activité d'observation des oiseaux, animée par M. Berthier Plante au Moulin à laine d'Ulverton. Même si peu d'oiseaux migrateurs étaient arrivés à cette date, nous avons pu observer certaines espèces telles que le moucherolle, le merle, le corbeau, le pygargue et la perdrix. Les participants ont pu profiter, également, de l'expertise de M. Plante pour identifier des arbres et des plantes printanières déjà en fleurs comme un magnifique tapis de sanguinaires près de la rivière.

Le prochain rendez-vous sera le 19 mai à 14 h au centre communautaire où notre spécialiste nous entretiendra des oiseaux qui sont parmi nous au printemps et pendant l'été. Cette conférence s'adresse autant aux débutants qu'à ceux qui en connaissent un peu sur nos amis ailés.

8. RETOUR LES ÉPLUCHEURS DE LIVRES

La dernière rencontre a porté sur le livre le labyrinthe des égarés d'Amin Maalouf. Les participants sont tous du même avis : il s'agit d'un remarquable essai qui retrace le parcours des principales puissances, Japon, Chine, Russie et États-Unis.

Le prochain roman : Rue Duplessis du sociologue Jean-Philippe Pleau ».

9. LE COIN D'NOT MONDE

Jardins naturelutte ouvre ses portes

Ne manquez pas cette chance unique les 24 et 25 mai prochains, de 13 h à 17 h et de 9 h à 13 h respectivement, pour vous procurez des plants potagers de qualité exceptionnelle pour garnir votre jardin. Rendez-vous au 340, chemin Lisgar à Ulverton.

1. "DIGITAL WISDOM, LET'S BREAK THE ISOLATION"

Whether it's to inform yourself, communicate, pay a bill, or simply entertain yourself, technology has become an essential part of your daily life. That's why we invite you to participate at the presentation on May 23rd at 1 p.m. and May 25th at 2 p.m. These information sessions are intended to complement the questionnaire that was sent to you by mail and aim to deepen the discussions on the topics addressed. If you have not received the questionnaire, there will be one available for you on-site.

We look forward to seeing you at the community hall where snacks and drinks will be provided free of charge.

2. PILATES/YOGA CLASSES

Are you looking to reconnect with the harmony between your body and mind? A Pilates-Yoga class is available on Tuesday evenings from 6 p.m. to 7 p.m., as well as on Wednesday afternoons from 1 p.m. to 2 p.m. at the community hall. A minimum number of participants is required for the class to take place.

Join us for a wellness and muscle strengthening experience. To register, please call 819-571-1057 or email municipalite.ulverton7@gmail.com.

3. ENVIRONMENTAL AND COMMUNITY DAY

Date and Location: Join us on June 1st in front of the Ulverton Community Hall, from 9 a.m. to 4 p.m.

Garage Sale: A unique opportunity to find treasures while contributing to a circular economy. You can reserve your table now. (Please note that

this garage sale replaces the one that usually takes place in August during Fête du Village).

Tree Donation: We will take this opportunity to distribute free trees to all our citizens who wishes to contribute to the preservation and beautification of their environment.

Composting Booth: You will discover a booth dedicated to promoting composting. Learn how to reduce organic waste while enriching your soil. You will also have the opportunity to purchase a composting bin on-site.

Project "Digital Wisdom, Let's Break the Isolation": This booth will highlight our new project for seniors. This project aims to offer free workshops on a weekly basis to learn how to use digital devices that will be provided by the municipality. To learn more, come and meet us.

We look forward to seeing you for an enriching and friendly day. Join us and let's contribute to a greener and more supportive future for Ulverton.

4.ROAD WORKS

Here is a summary of the road works planned for our roads this summer:

1.Grading of the roads : This will be carried out in two stages. Firstly, by removing the grass from the sides of the gravel roads, and then by leveling. These two operations should be carried out respectively in the first and last week of May, just before dust suppression.

2. Dust suppression: Immediately after the second stage of grading, a layer of calcium chloride is applied to reduce dust. It is important to note that a three-day period without rain is necessary after its application.

3. Roadside mowing: It will be carried out twice this summer: in the week of June 16th and in mid-August.

These three actions are carried out on all roads belonging to the municipality.

4. Brush cutting: It is carried out every two years and involves cutting vegetation in ditches. This operation will take place in early August on the the following roads: Domaine Bernier, Du Moulin, Forest, Gore, Leclair, Lisgar, Marcotte, Molly Hill, Norris, Porter, Roy, St-Jean, Lyster, and William Dunkerley.

5. Trimming: This task, carried out every 4 years if necessary, involves pruning branches along municipal roads to clear and ensure good visibility of the road. This year, the trimming will be done immediately after brush cutting on the following roads : Domaine Bernier, Du Moulin, Leclair, William Dunkerley, Molly Hill, rang 7, Roger, and St-Jean areas.

6. Road regrading: This operation is awaiting confirmation of ministerial funding.

5. VOLUNTEER ACTION CENTER (CAB)

What does the Volunteer Action Center (CAB) provide?

The CAB's mission is to:

- Promote and coordinate voluntary action in the community.
- Support organizations and volunteers in their social commitments.
- Offer home care services that answer the needs of the elderly as well as services to the people.

Here are the main services:

- Meals on Wheels/service offering affordable meals.
- Accompanied Transportation for medical appointments.
- Help with errands/accompaniment to local merchants.
- Friendly visits/meetings, phone calls
- Remote Surveillance/emergency telephone system for your safety
- Pair/automated call service for various options
- Seniors meetings/group activities at the CAB.

For more information, a brochure is available at the Town Hall. You can also contact the CAB at 819-826-6166.

6. 2024 CENSUS TEST

From May 6th to June 28th, Statistics Canada will conduct a census test in preparation for the 2026 population census as well as the 2026 agricultural census. This test will be conducted randomly among selected citizens in all provinces. The data collected will play a crucial role in the development of municipal policies and decisions affecting essential areas such as housing, transportation, education, infrastructure, and the environment. Participation by selected households is mandatory under the law, and all information collected will be treated strictly confidentially. However, participation in the agricultural census test remains voluntary. For more information, please visit the dedicated 2024 Census Test page on the internet.

7. REVIEW / BIRDWATCHING ACTIVITY

On April 20th, 8 people participated in a birdwatching activity led by Mr. Berthier Plante at Le Moulin à Laine d'Ulverton. Even though few migratory birds had arrived by that date, we were able to observe some species such as the flycatcher, blackbird, raven, bald eagle, and partridge. Participants also benefited from Mr. Plante's expertise in identifying trees and spring plants already in bloom, such as a beautiful carpet of bloodroots near the river.

The next gathering will be on May 19th at 2 p.m. at the community center, where our specialist will discuss the birds that migrate in the spring and during the summer. Both beginners and those who know a little about our feathered friends will enjoy the day.

8. LES ÉPLUCHEURS DE LIVRES REVIEW

The last meeting focused on the book "Le labyrinthe des égarés" by Amin Maalouf. Participants all agree : it is a remarkable essay that traces the journey of the main powers, Japan, China, Russia, and the United States.

The next novel: "Rue Duplessis" by the sociologist Jean-Philippe Pleau.

9. OUR PEOPLE'S CORNER

Naturelutte Gardens is opening its doors!
Don't miss this unique opportunity on May 24th from 1 p.m. to 5 p.m. and May 25th from 9 a.m. to 1 p.m., to get high-quality vegetable plants to embellish your garden. Located at 340, Lisgar Road in Ulverton.

CALENDRIER MAI/JUIN/JUILLET

- 14 mai Début des cours de Pilates-Yoga
19 mai Conférence ornithologique sur les oiseaux printemps/été à la salle communautaire à 14 h.
23 mai et 25 mai Rencontres d'information sur le projet "Sagesse numérique, brisons l'isolement" à 13 h et 14 h respectivement.
25 mai Date limite pour le 3^e paiement des taxes municipales
1^{er} juin - Vente de garage, Arbres gratuits, compostage, Kiosque d'information "Sagesse numérique : brisons l'isolement".
25 juin Date limite du 3^e paiement des taxes municipales.
Fin juin Ouverture officielle du terrain de pickleball sous le chapiteau.
6 Juillet Rallye découverte pour toute la famille. Départ de la salle communautaire.

MAY/JUNE/JULY CALENDAR

- May 14th: Pilates-Yoga classes.
May 19th: Ornithological conference on spring/summer birds at the community hall at 2 p.m.
May 23rd and 25th: Information on the "Digital Wisdom, Let's Break the Isolation" project at 1 p.m. and 2 p.m. respectively.
June 1st: Garage sale, free trees, domestic composting, "Digital Wisdom: Let's Break the Isolation"
June 25th: Deadline for the 3rd payment of municipal taxes.
Late June: Official opening of the pickleball court under the canopy
July 6th: Discovery rally for the whole family. More information to come.
-